

## Fitch rebaja el grado de inversión de Brasil

GABRIELA FRIAS: Perder el llamado grado de inversión es un evento serio, refleja que el gobierno ha fallado en hacer todo lo necesario. Es una opinión dura pero es la opinión del ministro de Finanzas de Brasil, Joaquim Levy, cuando se conoció la rebaja de calificación crediticia que anunció Fitch.

Quizá el más preocupado, Levy, por esta situación, porque entiende las dimensiones del problema económico que padece Brasil con dos años de contracción económica este y 2016, algo que no se veía desde 1931, lo que menos necesita el gobierno es que más dinero salga de inversiones brasileñas y eso va a pasar, porque muchos fondos en el mundo invierten en activos que tienen por lo menos dos grados, dos recomendaciones de inversión.

Y Brasil acaba de perder su segunda recomendación. Y el reacomode de estas inversiones va a ocurrir. Y Moody's la tercer calificadora, ya puso al país en aviso apenas la semana pasada, cuando anunció que ponía a revisión la nota crediticia.

Regreso con Francho Barón en Río de Janeiro porque ha sido un día muy difícil y todavía ni siquiera he pasado por el tema de las deliberaciones de la Corte Suprema que están en curso. Francho, ¿por dónde empezamos?

FRANCHO BARON: Pues por donde quieras Gaby. Pero francamente podemos ya definirlo claramente como un miércoles negro el de hoy de Brasil por el bombardeo masivo al que está sometida la economía brasileña y también el propio ministro de Economía, Joaquim Levy, y en general el país.

Por un lado, como bien decías, Fitch amanece hoy con la noticia de que rebaja el grado de inversión, retirarle el grado de inversión, es decir, el sello de buen pagador, el sello de economía confiable a Brasil y por lo tanto ya los analistas prevén, como tú bien adelantabas, una fuga masiva de capitales en lo sucesivo, ya que recordemos que el pasado mes de septiembre fue Standard and Poor's la primera agencia de calificación la que retiró el grado de inversión a Brasil. Tres meses después sigue el mismo paso Fitch y como bien decías, Moody's ya ha señalizada claramente que los próximos dos o tres meses podría seguir el mismo camino, generando ya una situación verdaderamente desastrosa aquí en Brasil.